
CTSD du 27 janvier 2022

Déclaration du Sgen CFDT

Monsieur le Directeur Académique, Mesdames et Messieurs les membres de ce comité, 

Le contexte départemental de rentrée 2022 est marquée par une baisse significative de la
démographie scolaire dans le 1er degré. Ainsi,  nous prenons acte positivement du solde
positif de +1 poste.

Ce budget a permis de définir un projet de carte scolaire globalement cohérent sur le taux
d’encadrement  dans  les  classes.  Nous  reconnaissons  l’attention  portée  aux  populations
scolaires les plus fragiles, à la maternelle. Des ajustements restent néanmoins à faire.
L’effort important en soutien à la direction d’école, fortement exposée dans la crise sanitaire
actuelle, est aussi une très bonne chose.

Toutefois,  faute  d’un  budget  suffisant,  aucun  investissement  n’est  possible  envers  les
dispositifs d’accompagnement pédagogiques de tous les élèves et de soutien aux équipes,
comme  les  rased  et  le  « plus  de  maitres  que  de  classes »  que  nous  continuons  de
revendiquer. 
Ces  dispositifs  sont  pourtant  indispensables,  pour  face  à  l’hétérogénéité  croissante  des
classes, et répondre à l’enjeu de l’Ecole inclusive.
Ils aideraient à remédier au retard scolaire d’un nombre significatif d’élèves, dû à la crise
sanitaire.
Ainsi, le taux d’encadrement de la classe n’est pas la seule condition à la réussite de tous les
élèves. 

Par ailleurs :
Quid des moyens de remplacement, dont la pénurie de postes est actuellement criante,  pour
répondre aux enjeux de palier l’absence des enseignants et renforcer la formation continue ?
Quid aussi des moyens donnés à l’encadrement pédagogique des équipes ?  
 
Sur ce constat, on peut s’interroger sur les moyens réels donnés à la prétendue priorité au
1er degré, affichée par le ministère ? D’autant que celle-ci se fait largement au détriment des
moyens des collèges. 

Avant de conclure, nous saluons l’attention donnée à la stabilité d’équipe et la décision de
priorité donnée aux enseignants du REP+ du Ht du Lièvre à Nancy en cas de réouverture de
poste fermé.  
Nous remercions le bureau écoles et territoires pour la mise à disposition de documents de 
qualité, gage de transparence des mesures prises. 
Enfin, nous demandons que les mesures restent à l’état de projet d’ici à la clôture du CDEN,
afin de laisser le temps à la concertation de tous les partenaires. 

Merci de votre attention ! 


